## N o t i c e relative aux timbres-poste

Ci-joint la lettre qu'après entretien avec M. Bonna, je proposerais d'adresser au Département des Postes.

J'ajoute que mon entretien avec M. Stencek, qui a duré près de deux heures, a été extrêmement amical.

M. Stencek paraissait visiblement désolé de ce coup porté aux relations particulièrement amicales qui existaient depuis ces dernières années entre le Secrétariat et notre Département.

Il ne m'a pas caché qu'après la manière dont nous avions réglé la question de l'hôtel National, cette question de timbres-poste ne lui était apparue que comme une bagatelle. Il s'agissait d'une question au sujet de laquelle une conversation était à peine ébauchée. On aurait tout loisir d'y revenir plus tard.

C'est dans ce sens qu'il a parlé à M. Avenol, mais celui-ci est resté sourd à cette voix qui prêchait la modération. Le Secrétaire général a tenu à nous donner une leçon. Il y tenait même, paraît-il, beaucoup. Preuve en soit déjà le fait qu'il a voulu écrire de sa main la réponse à nous faire.

Le geste est évidemment inamical.

M. Stencek en a convenu au cours de notre conversation, à telle enseigne qu'il m'a demandé ce qu'à mon avis, M. Avenol pouvait bien avoir contre nous. Làdessus, j'ai été plutôt réticent, mais je sais perti-





nemment que les relations intimes de M. Avenol avec tout ce qui est "frente popular" ne sont guère faites pour nous valoir actuellement ses sympathies. Je ne m'étonne pas moins de sa réaction subite, car, en décembre, il m'avait témoigné encore — et chez lui — beaucoup de sympathie. Il est vrai qu'à cette époque, nous n'avions pas reconnu la conquête italienne ni refusé l'accès de notre territoire au sieur Prato.

On m'a assuré que M. Avenol est, depuis quelque temps, "vivement préoccupé" des avantages à ses yeux excessifs que Genève et la Suisse retirent du siège de la Société des Nations. Il a donné récemment l'ordre qu'on lui fournisse des "données" à cet égard.

Sur ce point, je n'ai pas manqué de rappeler brièvement à M. Stencek tout ce que Genève et la Confédération avaient fait jusqu'ici pour la Société des Nations. La liste de nos libéralités est déjà longue. M. Stencek n'en disconvient pas, et je lui laisse entendre que nous ne craignons pas beaucoup la discussion sur ce terrain.

Je crois d'ailleurs qu'il y aurait un intérêt pour nous à nous armer de ce côté. C'est ce que je vais faire. Nous aurons aussi notre dossier.

1 annexe.

3.2.37